



**Franken um 1920
– die Jubiläumsausstellung des
Frankenbundes e. V.
zum 100jährigen Bestehen**

im Museum für Franken,
Festung Marienberg Würzburg
Laufzeit in Würzburg:
7. August bis 10. Oktober 2021

zu besichtigen
während der Öffnungszeiten des Museums

Zu seinem hundertjährigen Bestehen präsentiert der Frankenbund eine Ausstellung zum Thema *Franken um 1920*. Im Mittelpunkt der Präsentation steht die Frage, in was für einer Zeit der Frankenbund gegründet wurde und wie sein politisches, kulturelles und soziales Umfeld aussah. Es geht dabei nicht primär um den Frankenbund, sondern um die Zeitverhältnisse, in die er eingebunden war, auf die er reagierte und auf die er eine Antwort geben wollte.

In fünf aufwendig gestalteten Raummodulen werden die Themen Kleidung, Theater und Politik, Kunstszenen, Nahrungs- und Wohnungsnot sowie Musik und Weltflucht szenisch dargestellt. Das sechste Modul ist der Gründung des Frankenbundes am 11. Oktober 1920 gewidmet.

Sechs (angedeutete) Litfaßsäulen bieten ergänzende Beiträge von Fachwissenschaftlern zu Mode, Heimatstutzbewegung, den politischen Verhältnissen, zu Heimatstutzarchitektur und modernem Bauen, zu Musik und Kunst sowie zum Beginn des Frankenbundes.

Die Idee, Konzeption und Ausführung (Design, Zeichnungen und Modellbau) stammt von Frau Evelyn Gillmeister-Geisenhof; sie ist zugleich Kuratorin dieser Ausstellung und Vorstandsmitglied im Frankenbund.

Die Ausstellung wird – so die Planung – anschließend vom 2. bis 14. November im Landratsamt Bamberg, vom 15. November 2021 bis 1. Februar 2022 im Markgrafenmuseum Ansbach und vom 1. Juli bis 19. August 2022 im Stadt- und Stiftsmuseum Aschaffenburg gezeigt.